

# Kandidatur für die Landesliste Die Linke Thüringen zur Landtagswahl 2024

**Name:** Hande  
**Vorname:** Ronald  
**geboren am:** 26.07.1977  
**Geburtsort:** Halle  
**Wohnort:** Zella-Mehlis  
**Beruf/Tätigkeit:** Kaufmann, derzeit MdL



## Beruflicher Werdegang/Kurzbiografie:

- Abitur
- Wehrdienst
- Studium Wirtschaftsinformatik, später Wechsel VWL (berufsbegleitend)
- nebenberuflich tätig Zeitungsredaktion (STZ/FW), später hauptberuflich
- anerkannter Abschluss Kaufmann
- einige Jahre selbstständig tätig Bereich Werbung, Marketing, Druck
- Wahlkreismitarbeiter Manfred Hellmann und Steffen Harzer
- seit 2015 MdL
- privat: 4 Kinder, getrennt, Hobby Joggen und Radfahren, Mitglied in mehreren Vereinen

## Politische Kurzbiografie:

- 2007 Parteieintritt im KV Schmalkalden-Meiningen
- bisherige Parteifunktionen: BO-Vorsitzender, Kreisgeschäftsführer, Kreisvorsitzender
- bisherige Wahlfunktionen/weitere Funktionen: Beigeordneter des Landrats, Vorsitzender Kreistagsfraktion, ehrenamtlicher Bürgermeister Gemeinde Benshausen
- aktuell Mitglied im: Ortsteilrat Benshausen, Stadtrat Zella-Mehlis, Kreistag Schmalkalden-Meiningen, Landtag
- aktuell erneute Kandidaturen für diese Gremien sowie Direktkandidat zur Landtagswahl im WK13

## **Beweggründe für die Kandidatur:**

Seit mehreren Jahren bin ich haushalts- und finanzpolitischer Sprecher der Fraktion. Auch auf Landesebene ist Haushaltspolitik die in Zahlen gegossene Politik. Dies wird nicht nur aber spätestens bei der Aufstellung des Landeshaushalts deutlich. In der letzten Legislatur mit nur einer Stimme Mehrheit, dann ohne eigene Mehrheit aber mit Stabilitätsmechanismus, dann ohne diesen und schliesslich fast unter Totalverweigerung der CDU. Jedes Jahr wurde die Haushaltsaufstellung schwieriger - aber jedes Jahr hatten wir einen Haushalt. Das ist für Stabilität und Planbarkeit für alle Akteure im Land wichtig. Daran war ich in der Vergangenheit beteiligt und in Verantwortung und möchte es auch in der nächsten Legislatur sein.

Es zeichnen sich schwierige Zeiten ab. In den vergangenen Jahren glaube ich bewiesen zu haben, dass ich mit schweren Zeiten und komplizierten Aufgaben keine Probleme habe. Zudem bin ich fraktionsübergreifend und außerparlamentarisch mittlerweile gut vernetzt und möchte das gern im nächsten Landtag in den Dienst von Partei und Fraktion stellen. Haushalts- und Finanzpolitik ist kein klassisches linkes Politikfeld aber sie ist die Basis für (fast) alle linken Politikfelder. Für diese Basis und damit die Umsetzbarkeit linker Politik möchte ich weiterhin sorgen.

Darüber hinaus würde ich mir wünschen, auch in Zukunft und gerade in Südthüringen mit den Möglichkeiten und der Infrastruktur eines MdL linke Politik zu machen. In der Vergangenheit habe ich in Absprache mit der Partei die Wahlkreisbüros zunächst in Erfurt und dann in Hildburghausen übernommen und deren Arbeit finanziell und personell abgesichert. Darüber hinaus habe ich zusätzlich (und freiwillig) über all die Jahre ein Bürgerbüro in Schmalkalden betrieben. Auch in Zukunft bin ich bereit in Absprache mit der Partei ein Wahlkreisbüros in ganz Thüringen zu übernehmen.